
 

Verbale del Collegio dei Docenti del 16 giugno 2023 

 

 

 

 

 

 

 

Il giorno 16 giugno 2023, alle ore 10.00, si è riunito il Collegio Docenti del Liceo scientifico per 

discutere il seguente o.d.g.:  

 

1. approvazione verbale seduta precedente;  

 

2. approvazione relazioni delle Funzioni Strumentali (delibera n. 1);  

 

3. classi in Succursale a.s. 2023/24 (delibera n. 2);  

 

4. rientro pomeridiano classi prime indirizzo sportivo (delibera n. 3);  

 

5. calendario scolastico regionale: adattamento alle esigenze dell’Istituto (delibera n. 4);  

 

6.approvazione PAI a.s. 2023-24 (delibera n. 5);  

 

7. uso dei cellulari a scuola;  

 

8. varie ed eventuali. 

 

 

Risultano assenti i prof.ri Barone, Fabbri, Francesconi, Galligani, Giurranna, Lattari, Marini C.  

 

Presiede la riunione il Dirigente Scolastico, prof. Paolo Biagioli; svolge la funzione di segretario il 

prof. Paolo Bucci.  

 

1) Con riferimento al primo punto all’ordine del giorno, è posto in approvazione del Collegio dei 

docenti il verbale della seduta precedente (18 maggio 2023). Il verbale è approvato all’unanimità.  

 

2) Con riferimento al secondo punto all’ordine del giorno, il DS chiede al Collegio di formulare 

eventuali osservazioni in merito alle Relazioni delle Funzioni Strumentali, il cui testo era stato reso 

visionabile in Aula Docenti. Non essendovi richieste di chiarimenti, si procede all’approvazione delle 

Relazioni delle Funzioni Strumentali, con il seguente esito: 

 

Area 1 INCLUSIONE STUDENTI CON BES –Prof.ssa Giulia Caselli –Approvata all’unanimità. 

 

Area 2 INTERVENTI E SERVIZI PER GLI STUDENTI–Prof.ssa Cinzia Miccichè –Approvata 

all’unanimità. 

 

Area 3 CONTINUITÀ E ORIENTAMENTO –Prof.ssa Angela Pietropaolo –Approvata 

all’unanimità. 

 

Area 4 INNOVAZIONE DIDATTICA E ICT –Prof. Massimo Nesti –Approvata all’unanimità. 
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Area 5 RAPPORTI CON GLI ENTI ESTERNI –Prof. Mario Biagioni –Approvata all’unanimità. 

(DELIBERA N. 1)  

 

3) Con riferimento al terzo punto all’ordine del giorno, il DS illustra al Collegio dei docenti la 

proposta riguardante la collocazione delle classi in Succursale per l’a.s. 2023-24. Le classi di cui si 

prevede la collocazione nella Succursale saranno le seguenti: 2, 4 e 5D; 1Asp; 1Asa; 1Bsp; 1Csa; 

2Csa; 2Dsa. Si procede quindi alla votazione della proposta, che è approvata all’unanimità. 

(DELIBERA n. 2) 

 

4) Con riferimento al quarto punto all’ordine del giorno, il DS espone al Collegio dei docenti la 

proposta di delibera riguardante il rientro pomeridiano delle classi prime Indirizzo sportivo, per l’a.s. 

2023-24. Il rientro pomeridiano delle classi prime Indirizzo sportivo è previsto nel giorno di 

mercoledì, dalle ore 14.00 alle ore 16.00, in sostituzione delle due classi quinte che sono in uscita. Si 

procede quindi alla votazione della proposta, che è approvata all’unanimità. (DELIBERA n. 3) 

 

5) Con riferimento al quinto punto all’ordine del giorno, il DS illustra al Collegio dei docenti le due 

proposte di Delibera riguardanti l’adattamento del calendario scolastico alle esigenze di Istituto e, 

cioè, per venire incontro alle esigenze delle famiglie e degli studenti i quali, in momenti di particolare 

impegno che sono anche quelli prossimi alla fase valutativa interperiodale e finale, possono avere 

tempi maggiori da dedicare allo studio domestico per una migliore preparazione complessiva. 

 

Proposta n. 1 (DS). Prevede la sospensione dell’attività didattica nelle date: sabato 9 dicembre 2023; 

mercoledì 3 aprile 2024; venerdì 26 e sabato 27 aprile 2024. 

 

Proposta n. 2 (prof.ssa Caselli). Prevede la sospensione dell’attività didattica nelle date: sabato 9 

dicembre 2023; sabato 23 dicembre 2023; mercoledì 3 aprile 2024; venerdì 26 e sabato 27 aprile 

2024. 

 

Il DS precisa che entrambe le proposte sono conformi ai criteri previsti per la definizione del 

calendario scolastico e che, nel caso in cui sia approvata la proposta n. 2, non proporrà l’effettuazione 

della lectio brevis nel giorno del 22 dicembre 2023. 

 

Si procede quindi alla votazione delle proposte con il seguente esito: 

 

Proposta n. 1: 3 due voti favorevoli. 

 

Proposta n. 2: 74 favorevoli. 

 

8 astenuti. 

 

Il Collegio dei docenti approva a maggioranza la proposta n. 2. (DELIBERA n. 4) 

 

6) Con riferimento al sesto punto all’ordine del giorno, la prof.ssa Caselli illustra al Collegio dei 

docenti la proposta di Delibera riguardante l’approvazione del PAI per l’a.s. 2023-24. La prof.ssa 

Caselli invita inoltre i Consigli di classe a prestare la massima cura e precisione nella compilazione 

dei PDP. Si passa quindi alla votazione e il Collegio dei docenti approva all’unanimità. (DELIBERA 

n. 5). 

 

7) Con riferimento al settimo punto all’ordine del giorno, il prof. Aiardi interviene sottolineando gli 

effetti dannosi, ampiamente documentati, dell’uso, sempre più precoce, del cellulare. In particolare, 

il prof. Aiardi ricorda le conseguenze negative dell’uso prolungato dello smartphone sui processi di 
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apprendimento. Propone quindi di adottare una serie di provvedimenti che consentano di “mettere un 

freno all’uso indiscriminato del cellulare”. La proposta prevede innanzitutto di individuare in ogni 

aula uno spazio o un contenitore in cui gli alunni potranno depositare il cellulare al momento 

dell’ingresso, consentendo l’uso dello smartphone soltanto durante la ricreazione. Il prof. Aiardi 

propone inoltre un percorso di sensibilizzazione degli studenti attraverso incontri con specialisti 

dell’argomento e un coinvolgimento attivo delle famiglie. Il prof. Campolmi si dichiara d’accordo 

con la proposta, precisando che già in alcune classi gli alunni sono stati invitati a consegnare il 

cellulare durante lo svolgimento delle lezioni; il prof. Campolmi sottolinea inoltre che gli studenti 

hanno recepito positivamente la limitazione dell’uso del cellulare. La prof.ssa Jacopini valuta 

positivamente la proposta ricordando che, presso l’Istituto “Pacini”, sono già stati adottati 

provvedimenti di limitazione dell’uso del cellulare durante le lezioni, anche in questo caso accolti 

positivamente dagli studenti. Interviene la prof.ssa Chetoni, esprimendo un giudizio positivo su 

quanto proposto dal prof. Aiardi. La prof.ssa Lenzi ritiene opportuno non consentire l’uso del 

cellulare nemmeno durante la pausa ricreativa. Il prof. Bonechi chiede se, una volta approvato dal 

Collegio dei docenti, il provvedimento sarà vincolante per tutti i Consigli di classe. Il DS precisa che 

l’attuale discussione è da intendersi come preparatoria rispetto a quanto sarà deliberato nel Collegio 

dei docenti del mese di settembre e che, una volta adottata, la Delibera collegiale sarà vincolante per 

tutti i Consigli di classe. Il prof. Marchesini ritiene opportuno estendere anche agli insegnanti 

l’obbligo di consegnare il cellulare durante lo svolgimento delle lezioni. Il DS si dichiara d’accordo 

con la motivazione generale della proposta, anche se fa presente che, in sede di realizzazione, 

potrebbero emergere alcune “criticità”. Ritiene quindi opportuno che la proposta sia attuata in modo 

graduale, non privando gli studenti, almeno in una fase iniziale, della possibilità di utilizzare il 

cellulare durante la pausa ricreativa. Sottolinea infine l’importanza di affiancare, al provvedimento 

limitativo dell’uso del cellulare, un’opera di sensibilizzazione, anche nell’ambito dei progetti di 

Educazione alla Salute. Il prof. Stellitano si impegna a mettere a disposizione dei colleghi i risultati 

di studi, in suo possesso, che documentano gli effetti negativi dell’uso del cellulare. Il DS ribadisce 

che l’argomento sarà posto all’ordine del giorno del Collegio di settembre e invita i docenti a inviare, 

nei tempi previsti, almeno una proposta di delibera. 

 

Con riferimento all’ottavo punto all’ordine del giorno, la prof.ssa Castagnoli richiama l’attenzione 

del Collegio dei docenti sul fatto che, in una parte degli studenti, si osserva uno scarso rispetto delle 

regole che impongono il “decoro” dell’abbigliamento in tutti quei casi in cui si frequentano luoghi 

pubblici e, quindi, anche durante la frequenza delle lezioni. Propone che la regola generale richiamata 

nella Circolare n. 336, che invita a utilizzare un “abbigliamento consono” in occasione delle sessioni 

di esame, sia estesa all’intero anno scolastico. La questione sarà dibattuta nel prossimo Collegio dei 

docenti e disciplinata con relativa delibera che il DS invita a formulare prima della convocazione del 

primo Collegio dei docenti di settembre. 

 

Il DS comunica che: 

 

a) le riviste presenti in Aula insegnanti non potranno trovare collocazione nella Biblioteca scolastica 

e sono quindi a disposizione degli eventuali docenti interessati; 

 

b) nella prima fase di esecuzione dei lavori potranno essere utilizzati dai docenti i bagni al primo 

piano dell’edificio scolastico  quello interno alla Biblioteca; 

 

c) è stato rinvenuto un orologio in Aula docenti; l’eventuale possessore potrà rivolgersi al DS. 

 

Il Ds e il Collegio dei docenti salutano la prof.ssa Chiti, che, dal prossimo anno, sarà in pensione. 
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Il prof. Aiardi chiede chiarimenti a proposito dello svolgimento dei lavori di adeguamento sismico e 

di efficientamento energetico e della relativa tempistica. Il DS risponde ricordando che l’edificio sarà 

suddiviso in sette settori di lavoro, l’uno successivo all’altro, e che i lavori si svolgeranno a partire 

dal primo, che comprende: la Segreteria e gli Uffici di Presidenza, le classi soprastanti del primo e 

del secondo piano, nonché il laboratorio di Informatica 2, che sarà inutilizzabile e di Informatica 1, 

che verrà suddiviso per ospitare due classi. Il DS precisa inoltre che i lavori di ristrutturazione di 

maggiore impatto, anche in termini acustici, saranno concentrati durante i mesi estivi (questa almeno 

la rassicurazione che è stata data, verbalmente e ripetutamente, a lui, ai suoi collaboratori e alla 

presidente del CdI dai tecnici della Provincia. 

 

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 11.05. 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE  

Prof. Paolo Bucci                  Prof. Paolo Biagioli 


